
20252025年年11月月1717日日 星期五星期五 编辑编辑 王萌王萌 刘宁宁刘宁宁 0505

这里讲述着代表委员深耕一线、履职尽责的奋

斗故事；

这里传递出直击热点、回应关切的诚恳声音；

这里展现出新时代吉林民主透明、开放自信的

昂扬之姿。

今年全省两会期间，新闻通道再次成为公众瞩

目的焦点。15名来自不同领域的代表、委员、厅局长

登台亮相，聚焦热点问题，传递民声民意，为推动吉

林高质量发展贡献“金点子”。

新闻通道涉及话题广、受众参与度高、传播效果

明显，多家媒体记者争相报道，通过文字、图片、视频

等多种形式，将代表、委员、厅局长们的精彩发言和

履职风采呈现给广大受众，不仅增强了全省两会的

透明度和公开性，也使广大干部群众更直观地了解

我省改革发展成果。

聚焦省之要情 共话振兴发展

“政府工作报告提出了地区生产总值增长5.5%

左右的经济社会发展主要预期目标，既考虑了全省

经济社会发展的支撑条件，又充分体现了高质量发

展的客观要求，是一个催人奋进、令人鼓舞、提振信

心的奋斗目标。”

“2025 年，我们将更大力度更大范围支持一批

‘智改数转’项目建设，带动产业链上下游企业加快

数字化转型。”

……

在通道上，代表、委员、厅局长们以饱满的热

情、坚定的信心、务实的态度，聚焦经济发展、科技

创新、民生保障等热点话题，共谋发展大计，共话美

好未来。

作为一名科技工作者，张立华代表认为，如何运

用新技术为传统产业注入发展新动能，是我省广大

科技工作者和创新型企业的使命。

聚焦持续火爆的冰雪产业，张立华带领团队推

动人工智能视频分析与行为识别技术在冰雪领域的

应用。“以人工智能为代表的新一代信息技术正在新

旧动能转化方面发挥着越来越重要的作用，比如我

们为滑雪场开发的智能滑雪视频剪辑生成技术，通

过AI算法自动实现对滑雪者的跨摄像头追踪定位，

并对拍摄的滑雪视频进行分析，快速完成精彩镜头

的剪辑生成，极大提升了滑雪者的游玩体验。”

作为我省的特色资源产业和战略性新兴产业，人

参产业如何高质量发展成为代表委员热议的焦点。

“我们要做好人参仿生态种植体系的研究、开发

与实施，加快人参产品的研发创新，从科研视角全方

位彰显长白山道地药材的药用价值与文化底蕴，通

过科技创新和产业融合，打造吉林省食药产业的竞

争优势，为推动吉林省科技创新和人参产业发展贡

献力量。”相宏宇代表说。

赵大庆委员建议，利用我省人参资源、人参研究

成果与人参种植基地，吸引域内外大企业全产业链

融入我省人参产业高质量发展，进一步培育高质量

人参品种，完善人参生态种植技术服务体系。

直击民之关切 回应群众所盼

就业与教育事关人民群众切身利益。通道上，

代表、委员、厅局长们纷纷对此发表真知灼见，及时

回应群众所盼。

过去一年，我省扎实推进高校毕业生留吉就业创

业工作，全省人社部门制定实施了促进高校毕业生就

业创业“十大行动”。据统计，2024年，超过15万高校

毕业生选择吉林作为初入社会的第一站。

2025年，我省在就业领域又将有何高招？

“我们将全力助力就业更快更稳，让企业用工无

忧，技能人才前景好、有奔头！”省人力资源和社会保

障厅厅长王冰用简单质朴的话语为企业和劳动者送

上了一颗“定心丸”。

据王冰介绍，今年我省将继续把高校毕业生作

为就业和人才工作的重要结合点，将巩固零工市场、

“15分钟就业服务圈”等“家门口”就业服务载体，加

密线上线下招聘频次，让群众享受更加方便、简捷、

实用的服务。

2024年，我省进一步明确了深化教育综合改革

的具体举措，提出加大教育综合改革力度，全面推进

教育高质量发展。作为一名长期扎根教育一线的政

协委员，崔金华表示，学校要牢固树立以人为本的理

念，加快构建“家校社”协同育人共同体和“大中小

幼”协同发展共同体，为学生的人生幸福奠基。

“要聚焦学生全面发展，构建科学评价体系。

不仅要关注学生的学业成绩，更要注重培养学生的

品德、身心健康、创新精神、实践能力等综合素质，

把课业、专业、职业、事业贯通起来，让学生不再是

为分数而学习，而是为使命而学习、为爱好而学

习。”崔金华说。

展现开放自信 期冀美好吉林

今冬，吉林冰雪凭实力再度“出圈”。

长白山的壮美雪景、雾凇岛的梦幻奇观，吸引无

数游客；延边的民俗特色、查干湖的冬捕盛景，带来

丰富体验；创意冰雪节与特色冰雪项目，让人流连忘

返；社交媒体上，游客们热议不断，好评连连。

冰雪旅游也是今年全省两会新闻通道上的高频词

之一。

“近年来，我所在的中佰文旅集团紧紧围绕延边、

长白山和查干湖等旅游热点地区进行布局，共投资

45亿元建设10个特色文旅产品，尤其是琵岩山康养

度假区不仅成为南北方游客认可的旅居康养目的

地，也吸引了韩国、日本、俄罗斯等国家游客纷纷前

来打卡。”陈加利代表说。

随着冰雪旅游的爆火，历史文化也搭乘这趟快

车，进一步实现传承与发展。

王桂敏委员表示，文化遗产保护传承工作已经步

入法治化、规范化和科学化轨道。“保护是基础，传承是

目的。我们要广泛普及吉林历史文化知识、大力宣传

吉林历史名人，培育省内有潜质的非遗消费市场，保护

并传承好吉林历史记忆、文化血脉和非遗传承。”

文化自信带来开放自信。通道上，王大泉代表

慷慨激昂，满怀信心：“2025 年，临江将发挥边境优

势，加大对外贸易，依托边民互市贸易区和新建口岸

特色园区的优势，全力打造跨境电商综合服务平台，

千方百计拓宽出口加工贸易的渠道和品类，提高贸

易的质量和规模，为临江市高质量发展打造新的经

济增长极。”

3天，3个新闻通道，不仅为代表、委员、厅局长们

提供了一个展示自我、传递民声的平台，也为政府与

社会各界之间搭建了沟通桥梁，吸引了众多中省直

媒体积极采访报道。

“通过新闻通道，两会的‘好声音’得以更广泛、

更深入地传播，让我们能够更高效、更全面地获取热

点信息，为新闻报道提供了丰富素材与全新视角。

期待未来有更多人走上通道发表见解和建议，持续

发挥通道的积极作用。”中国吉林网记者孙上修在现

场有感而发。

就像一扇窗，新闻通道仅仅几分钟的勾勒，便让

人们感知前行的速度。吉林，正以锐意进取之姿，奔

跑在全面振兴的康庄大道上。

汇 聚 力 量 共 筑 信 心
——全省两会“新闻通道”亮点采撷

本报记者 赵梦卓 王堡增 何泽溟

“着力扩大高水平开放合作。”今年

全省两会，积极融入共建“一带一路”依

然是热点话题，受到代表委员们的关

注。如何推动共建“一带一路”走深走

实？张嘉良代表有自己的思考。

“我们要成为共建‘一带一路’的参

与者、建设者，共同努力，把通往繁荣之

路铺得更宽更远。”张嘉良表示，首先，要

深入了解共建“一带一路”的内涵和目

标，明确吉林在其中的定位和角色。建

议加强与沿线国家经贸合作，推动贸易

和投资便利化，拓展市场空间；积极参与

基础设施建设，提升区域互联互通水平，

为经济发展提供有力支撑。

“其次，要坚持共商共建共享原则，

加强与沿线国家的战略对接和政策沟

通，确保合作项目顺利实施。”张嘉良

说，要积极推动合作项目向高质量发展

转变，注重项目的可持续性、创新性和

示范性，提升合作水平和层次，并加强

国际合作与交流，学习借鉴国际先进经

验和做法，不断提升共建“一带一路”的质量和效益。

“推进共建‘一带一路’还需要多方面的政策和法律支持。”作为

一名法律界的人大代表，张嘉良建议，完善对外投资法律法规体系，

为企业在沿线国家的投资活动提供法律保障，并建立健全跨境税收

合作机制，维护税收公平和权益。“同时，加强与沿线国家在金融、环

保、劳工等领域的合作与交流，共同推动相关政策和法律的制定与完

善，助力共建‘一带一路’。”
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聚力画出最大“同心圆”绘就吉林全面振兴新图景
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①⑤在分组讨论中，委员们结合自身工作，积极建言献策。
②分组讨论中，委员们围绕政府工作报告展开讨论。
③⑥1月16日，政协吉林省第十三届委员会第三次会议在长春胜利闭幕。图为大会

现场。
④在全省两会“委员通道”，政协委员与媒体记者面对面，建言献策，畅谈履职心声，传

递信心和力量。
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